

20 - SEPTEMBRE 2001

Espaces transfrontaliers



La lettre de la mission opérationnelle transfrontalière

Pour une Europe de la santé



Bernard Kouchner,
ministre délégué à la Santé.

Depuis plusieurs années, les établissements de soins et les professionnels de santé se sont résolument engagés dans des coopérations transfrontalières. Ces expériences passionnantes contribuent à la construction de nouvelles dynamiques territoriales et à la consolidation de réseaux de soins transfrontaliers. Le développement de ces initiatives, dont certaines particulièrement exemplaires, doit à l'évidence être encouragé et soutenu.

Nous avons tous besoin les uns des autres. L'Europe de la santé, plus que jamais, doit intégrer cette solidarité. Bien sûr, la mise en œuvre de cette coopération n'est pas simple : les acteurs doivent tenir compte des contraintes liées à la spécificité de l'organisation de chaque système national de santé, à la mobilité des personnels de santé, aux modalités différentes de prise en charge des soins d'un Etat à l'autre par les régimes nationaux de protection sociale. Raison de plus pour progresser rapidement. J'ai demandé à mes services, en liaison avec les élus sur le terrain et en concertation avec les professionnels de la santé, de réfléchir aux conditions de l'amélioration de la coopération transfrontalière qui a déjà été mise en place. Ces échanges d'expériences nous aideront à faire, dès que possible, des propositions techniques et réglementaires utiles au développement de cette coopération. J'adresse, d'ici là, mes encouragements les plus vifs à celles et ceux qui construisent au quotidien et sur le terrain, pour le bien mutuel des citoyens des Etats membres, l'Europe de la santé.

Un nouveau président pour la MOT

L'assemblée générale de la Mission Opérationnelle Transfrontalière (MOT) s'est tenue le 31 mai dernier, à Lille. Elle revêtait cette année une importance particulière du fait du renouvellement partiel des élus de l'association.

Le résultat des dernières élections municipales a provoqué des élections partielles à la MOT. En effet, son président Roland Ries et son secrétaire Bernard Delebecque n'ont pas été reconduits dans leur mandat à Tourcoing et Strasbourg. Les membres de l'association collectivement réunis lors de l'assemblée générale ont élu à l'unanimité Pierre Mauroy, président de la Communauté urbaine de Lille, et Christiane Eckert, adjointe au maire de Mulhouse, afin de pourvoir à ces deux postes.

Le nouveau président, Pierre Mauroy, s'est imposé comme le successeur naturel de Roland Ries pour son double engagement en faveur de la coopération transfrontalière : à travers son rapport au Premier ministre sur la refondation de l'action publique locale, et en tant que président de la Conférence permanente des intercommunales transfrontalières franco-belges (Copit). Il aime à rappeler que le territoire de Lille-Métropole est la plus importante agglomération transfrontalière d'Europe et que, selon lui, « les zones frontalières constituent de

véritables laboratoires pour la construction européenne [...], si l'on veut concevoir un aménagement du territoire harmonieux, qui respecte les territoires et les prérogatives de chacun tout en éliminant les ruptures et les incohérences héritées du passé ».



Pierre Mauroy et Roland Ries : le passage de témoins.

Objectifs 2001 : même esprit et nouvelle dimension

L'assemblée générale a également été l'occasion, pour l'association, de se féliciter de la saine gestion de la MOT et de l'équilibre trouvé entre les subventions attribuées pour ses missions d'intérêt général et les ressources propres dues à son activité sur le terrain. ► **Suite en p. 4**

SOMMAIRE

Dossier : Se soigner sans frontières	p.2-3
L'actualité : Dieppe-Newhaven - Garonne transfrontalière	p.4
Formation : dates des prochains séminaires	p.4